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ATTI DEL CONSIGLIO COMUNALE
SEDUTA DEL 02/02/2023

L’anno duemilaventitre in Modena il giorno due del mese di febbraio (02/02/2023) alle ore 15:15,
regolarmente convocato, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta pubblica per la trattazione
degli oggetti iscritti all’ordine del giorno (1° convocazione)

Hanno partecipato alla seduta:

MUZZARELLI GIAN CARLO
POGGI FABIO
PRAMPOLINI STEFANO
AIME PAOLA
BALDINI ANTONIO
BERGONZONI MARA
BERTOLDI GIOVANNI
BIGNARDI ALBERTO
BOSI ALBERTO
CARPENTIERI ANTONIO
CARRIERO VINCENZA
CONNOLA LUCIA
DE MAIO BEATRICE
DI PADOVA FEDERICA
FASANO TOMMASO
FORGHIERI MARCO
FRANCHINI ILARIA
GIACOBAZZI PIERGIULIO

Sindaco
Presidente
Vice-Presidente

SI
SI
SI
SI

NO
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI
SI

GIORDANI ANDREA
GUADAGNINI IRENE
LENZINI DIEGO
MANENTI ENRICA
MANICARDI STEFANO
MORETTI BARBARA
PARISI KATIA
REGGIANI VITTORIO
ROSSINI ELISA
SANTORO LUIGIA
SCARPA CAMILLA
SILINGARDI GIOVANNI
STELLA VINCENZO WALTER
TRIANNI FEDERICO
VENTURELLI FEDERICA

SI
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SI
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SI
SI
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E gli Assessori:
CAVAZZA GIANPIETRO
BARACCHI GRAZIA
BORTOLAMASI ANDREA
BOSI ANDREA
FERRARI LUDOVICA CARLA

SI
SI

NO
SI
SI

FILIPPI ALESSANDRA
LUCA' ANNA MARIA
PINELLI ROBERTA
VANDELLI ANNA MARIA

SI
NO
SI
SI

Ha partecipato il Segretario Generale del Comune DI MATTEO MARIA.

Il Presidente POGGI FABIO pone in trattazione la seguente 

MOZIONE n. 5

MOZIONE  PRESENTATA  DALLA  CONSIGLIERA  ROSSINI  (F.D.I.),  AVENTE  PER
OGGETTO  "PROPOSTE  PER  RENDERE  IL  SISTEMA  DI  RACCOLTA  RIFIUTI
EFFICIENTE ED EFFICACE: INTRODUZIONE DI MECCANISMI INCENTIVANTI PER
LA PROMOZIONE DELL'UTILIZZO DI PANNOLINI LAVABILI PER BAMBINI"



OMISSIS

Concluso  il  dibattito,  il  PRESIDENTE sottopone  a  votazione  palese,  con  procedimento
elettronico, la sotto riportata Mozione, che il Consiglio comunale respinge con il seguente esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 26
Consiglieri votanti: 26

Favorevoli  7: i consiglieri Bertoldi, Giacobazzi, Giordani, Moretti, Rossini, Santoro, Silingardi

Contrari    19: i  consiglieri  Aime,  Bergonzoni,  Carpentieri,  Carriero,  Connola,  Di  Padova,
Fasano,  Forghieri,  Franchini,  Guadagnini,  Lenzini,  Manicardi,  Parisi,  Poggi,
Reggiani, Scarpa, Stella, Trianni, Venturelli 

Risultano assenti i consiglieri Baldini, Bignardi, Bosi, De Maio, Manenti, Prampolini ed il Sindaco
Muzzarelli.

““  Premesso che

- Con deliberazione n. 542 del 10.10.2017 la Giunta comunale ha disposto di partecipare al
bando Atesir per l’assegnazione dei contributi per la realizzazione di progetti comunali di
riduzione della produzione dei rifiuti ed ha approvato il progetto “promozione all’utilizzo
dei pannolini lavabili”, con un importo totale del progetto pari ad euro 20.000,00. Per tale
progetto il costo totale ammesso a contributo ammonta ad euro 15.840,00; 

- con deliberazione n. 438 del 28 agosto 2018 la Giunta comunale ha disposto di partecipare
al bando Atesir per l’assegnazione di contributi per la realizzazione di progetti comunali di
riduzione  della  produzione  rifiuti  ed  ha  approvato  il  progetto  “sostegno  all’utilizzo  dei
pannolini lavabili” con importo totale del progetto pari ad euro 20.000,00. Per tale progetto
il costo totale ammesso a contributo ammonta ad euro 15.400,00; 

- con riferimento al  bando per l’anno 2017 risultano presentate 72 domande da novembre
2018 a maggio 2019 per un valore totale di euro 6.343,66; 

- con riferimento al bando per l’anno 2018 risultano presentate 136 domande da giugno ad
agosto 2020 per un totale di euro 12.004,77;

rilevato che

- per le annualità 2019, 2020 e 2021 il Comune di Modena non risulta avere proposto nessun
bando per la promozione dell’uso dei pannolini lavabili;

- dal numero delle domande presentate con riferimento ai bandi 2017 e 2018 si evidenzia un
incremento  e  quindi  una  maggiore  sensibilità  sul  tema  che  deve  essere  sostenuta  con
adeguate misure incentivanti;

- nella risposta scritta all’interrogazione PG n. 379196 depositata il 6 ottobre 2022 (la risposta
è stata data il 4 gennaio 2023 a distanza di 3 mesi dal deposito dell’interrogazione, con
grande ed ingiustificato ritardo rispetto al termine di 30 giorni previsto dal Regolamento del
Consiglio  Comunale),  si  legge  quanto  segue:  “per  le  annualità  2020  e  2021,  viste  le
difficoltà determinatesi con la pandemia di poter organizzare iniziative e di avere contatti
con il pubblico, il Comune di Modena ha proposto per i bandi Atesir progetti di riduzione
dell’utilizzo  di  plastica  monouso”,  e  si  afferma  che  “attualmente”  si  sta  lavorando  per
attivare i progetti di assegnazione di contributi per l’acquisto di pannolini lavabili;

considerato che

- l’utilizzo  di  pannolini  per  bambini  lavabili  è  comportamento  virtuoso  che  agevola  la



riduzione dei rifiuti indifferenziati ed in quanto tale deve essere incentivato;
- la legge regionale 5 ottobre 2015 n. 16 all’articolo 1 lettera f) richiede l’applicazione della

tariffa puntuale quale strumento per la riduzione della produzione di rifiuti e di sostegno al
miglioramento  della  qualità  delle  raccolte  differenziate  prevedendo specifici  meccanismi
incentivanti;

- l’erogazione di  incentivi  non è  certo stato precluso dall’emergenza sanitaria  determinata
dalla pandemia, come invece ha mostrato di ritenere la giunta con riferimento agli incentivi
oggetto della  presente mozione,  sospendendo ogni iniziativa al  riguardo e adducendo la
pandemia come motivazione (si veda la risposta scritta all’interrogazione PG n. 379196);

- la trasformazione dei servizi di raccolta in fase di attuazione in città per avere l’adesione dei
cittadini  deve  essere  accompagnata  da  misure  incentivanti  che  anticipino  l’introduzione
della  tariffazione  puntuale  (come per  altro  delineato  dalla  stessa  legge  regionale),  e  tra
queste  certamente  si  collocano  quelle  utilizzate  per  incentivare  l’utilizzo  dei  pannolini
lavabili per bambini;

tutto ciò premesso, rilevato e considerato
il consiglio comunale impegna il Sindaco e la Giunta

- ad avviare immediatamente iniziative di promozione dell’utilizzo di pannolini lavabili per
bambini che prevedano l’introduzione di misure incentivanti;

- a valutare la possibilità di strutturare l’incentivo anche sotto forma di riduzione della tassa
sui rifiuti.   ””


